

Zeitschrift: Bulletin généalogique vaudois

Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie

Band: 19 (2006)

Nachruf: Roger-Charles Logoz (1928-2005)

Autor: Favez, Pierre-Yves

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† Roger-Charles Logoz (1928-2005)

membre du comité 2003-2005

Membre de notre comité, M. Roger-Charles Logoz nous a quittés le 22 juin 2005. Issu d'une ancienne famille de Goumoens-la-Ville de tradition radicale, il était né le 15 avril 1928 à Orbe. Membre dès 1946 de la société d'étudiants Helvétia (dont il sera l'archiviste et fera partie de ses commissions du Livre d'or et du Livre commémoratif du 150^e anniversaire). Après des études à la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne couronnées par une licence en 1950, puis par un doctorat en 1973 consacré au pape Clément VII¹, il se lança dans une carrière pédagogique et scientifique, accomplissant une carrière riche et variée : rédacteur responsable de la revue *Perspectives* (1949-1952), membre de l'Institut suisse de Rome (1952-1954), période suivie de recherches à Naples (1954-1955), maître au Collège de Morges 1957-1961, professeur à l'Ecole normale 1961-1978, puis au Gymnase cantonal 1978-1988. Il s'intéressa parallèlement au scoutisme et fut chef cantonal des éclaireurs vaudois de 1968 à 1977 et président de l'Association vaudoise des éclaireurs de 1977 à 1984. Animateur de l'Association des propriétaires de résidences secondaires de Gryon et environs et âme de son organe périodique *La Tâque*, il a également été président de la Fédération vaudoise des associations de propriétaires de résidences secondaires de 1987 à 1995. Historien et politologue, M. Roger-Charles Logoz rédigea en outre de nombreux articles et contributions, travaux tant d'histoire médiévale et contemporaine que d'histoire locale (Villeneuve et Gryon) et de réflexion politique. La généalogie figurait aussi parmi ses intérêts (il mena notamment des recherches sur sa propre famille), et c'est pourquoi il suivit de près le développement du groupe «Généalogie» de Connaissance 3 lancé en 1995 et dont il prit la responsabilité. Il est venu nous présenter le thème de la géographie historique du canton de Vaud dans ses diverses

¹ Roger-Charles Logoz, *Clément VII (Robert de Genève). Sa chancellerie et le clergé romand au début du Grand Schisme (1378-1394)*, Lausanne, Payot, 1974, XL + 321 p. (*Mémoires et documents publiés par la Société d'histoire de la Suisse romande* III/10) ; ses compléments, dont il annonçait le dépôt du manuscrit notamment aux Archives cantonales vaudoises, ont été déposés par son fils François Logoz en mars 2007 et le fonds porte la cote ACV, PP 878 : Logoz (Roger-Charles).

mutations, d'abord lors d'un stamm en février 1999, puis à notre assemblée générale de Payerne en 2000. C'est donc tout naturellement qu'il prit le relais de M. Maurice Dougoud, représentant de Connaissance 3 au sein du comité, quand celui-ci se retira à fin 2002, et nous fit bénéficier dès lors de sa riche expérience. Nous garderons de lui un souvenir ému pour ses précieux apports à notre Cercle.

*Pour le comité :
Pierre-Yves Favez*